



15^{ème} CONFERENCE ET 14^{ème} ASSEMBLEE GENERALE DE LA COPEAM SCHEMA DE RESOLUTION

COMMISSION FORMATION

La Commission Formation de la COPEAM s'est réunie le vendredi 16 mai à Bucarest dans le cadre de la 15^{ème} Conférence de la COPEAM.

A travers la revue des projets mis en œuvre au cours de l'année (mai 2007-mai2008), la Commission a validé et confirmé la stratégie adoptée en 2004, basée sur le développement de projets régionaux et multilatéraux principalement axés sur le dialogue et le rapprochement des professionnels de la Méditerranée qui confèrent à la COPEAM un savoir faire et une expérience unique dans la région.

L'activité phare de la COPEAM dans ce domaine reste l'UNIVERSITE DE LA COPEAM, un rendez-vous qui se confirme chaque année encore plus comme un format unique de formation au dialogue, à la tolérance et à l'échange professionnel et interculturel.

La Commission a souhaité vivement remercier, cette année encore, les membres de la COPEAM sans qui il aurait été impossible de renouveler et consolider depuis 4 ans cette expérience unique (qui a déjà touché plus de 300 professionnels issus de plus de 20 pays).

Elle réaffirme sa gratitude et ses remerciements à l'Algérie et à l'EPTV, qui accueillent chaque année l'Université, et cette année en particulier CFI, Radio France, le Groupe RFI, et la radio de Bejaia qui ont mis à disposition les équipes qui encadrent les travaux, et tous les membres de la COPEAM et de l'ASBU qui ont toujours cru à ce projet. La Commission a appelé à une majeure participation des stagiaires en provenance des organismes radio et télé du Nord.

La Commission a exprimé sa satisfaction devant le développement d'autres initiatives de formation et de rencontre entreprises par la COPEAM et ses partenaires, dont BOUNDLESS SANS FRONTIERE et le projet FEMMES ET NOUVEAUX MEDIAS, deux initiatives fidèles aux mêmes valeurs de dialogue et d'échanges professionnels et interculturels.

La Commission a souligné le succès des séminaires de formation mise en œuvre auprès du Centre de Formation de l'ASBU de Damas consacrés à une réflexion sur le développement de nouveaux formats de programmes méditerranéens.

Le projet d'un Master an « Global Journalism », ciblé sur la formation dans les domaines culturel, journalistique et technique, a recueilli l'intérêt de la part du Conseil de l'Europe.

Les travaux de la Commission ont ensuite permis d'identifier les axes de travail pour la période à venir, propositions soumises à l'Assemblée Générale pour validation :

- La Commission Formation

- Souhaite que, forte des succès de sa stratégie basée sur le renforcement du dialogue professionnel et interculturel, la tolérance et l'échange reste l'axe essentiel de développement des activités de formation de la COPEAM, notamment vers les journalistes, et les créateurs, producteurs et diffuseurs de programmes ;
- Demande que les membres de la COPEAM et ses partenaires prennent davantage part à toutes les actions programmées, et les encourage à développer toute initiative susceptible de renforcer ce volontarisme ;

- Suggère que le Secrétariat Général puisse développer un dispositif technique qui permette aux membres d'exprimer leurs besoins de formation, et de les mettre en contact avec les partenaires de la COPEAM qui pourraient leur venir en aide. La télévision libyenne (LJB) a demandé à la COPEAM son soutien dans l'organisation d'une session de formation sur l'éclairage ;
- Enregistre avec satisfaction la proposition de rapprochement avec la Fondation France Télévisions, et l'Université France Télévisions, dans le cadre du Plan d'Action Prioritaire pour l'Intégration de FTV, susceptibles de relayer les activités de formation de la COPEAM, et encourage tous les membres qui pourraient soutenir cette activité à s'y inscrire ;
- Suggère l'introduction de l'enseignement à distance (pour exemple au travers la collaboration avec des organismes d'excellence dans ce domaine tels que UNINETTUNO) notamment pour le Centre de Formation de l'ASBU de DAMAS ;
- Souhaite, enfin, qu'une mission d'étude et de réflexion, de haut niveau, soit menée sur les multiples politiques et activités de formation de la région, en vue d'établir un cadre de « bonnes pratiques » communes.

Bucarest, le 16 mai 2008



15th CONFERENCE AND 14th GENERAL ASSEMBLY OF COPEAM

RESOLUTION SCHEME

TRAINING COMMISSION

The Training Commission of COPEAM has met on Friday 16th May in Bucharest in the framework of the 15th Conference of COPEAM.

Through the assessment of the projects carried out during the last year (May 2007-May 2008), the Commission has validated and confirmed the strategy adopted in 2004, based on the development of regional and multilateral projects mainly focused on the dialogue and on the networking of the Mediterranean professionals, that confer COPEAM a unique know-how and experience in the region.

The flagship activity of COPEAM in the field remains the UNIVERSITY OF COPEAM, a meeting that has been affirming itself in the last years as a unique training format of dialogue, of tolerance and of professional and intercultural exchange.

The Commission has strongly wished to thank, once again, the members of COPEAM without which it would have been impossible to renew and consolidate this particular experience (that has already touched more than 300 professionals from more than 20 countries) in its 4 past editions.

It has reaffirmed its gratitude and its thanks to Algeria and to EPTV, that welcome every year the University and this year, in particular, CFI, Radio France, the RFI Group and the radio of Bejaia that have provided the teams of trainers supervising the works, and all the members of COPEAM and ASBU that have always believed in this project. The Commission has called for a major participation of the trainees coming from radios and televisions from the North.

The Commission has expressed its satisfaction regarding the development of other training and exchange initiatives carried out by COPEAM and its partners, amongst which BOUNDLESS and the WOMEN AND NEW MEDIA project, two initiatives responding to the values of dialogue and of professional and intercultural exchanges.

The Commission has underlined the success of the training seminars organised at ASBU's Training Center of Damascus and devoted to the development of new formats of Mediterranean programmess.

The project of a Master in « Global Journalism », targeted on training in the cultural, journalistic and technical fields, has risen the interest of the Council of Europe.

The works of the Commission have then allowed the identification of the working axes for the following period, proposals submitted to the General Assembly for validation:

- The Training Commission
 - Wishes that, thanks to the success of its strategy based on the reinforcement of the professional and intercultural dialogue and of tolerance, the exchange would keep

being the essential axe of development of COPEAM training activities, especially towards journalists and programmes' authors, producers and broadcasters;

- Asks the members of COPEAM and its partners to further participate in all the planned actions and encourages them to develop any initiative which is supposed to strengthen such voluntarism;
- Suggests that the General Secretariat would develop a technical device that would allow the members to express their needs in the training field and to put them in contact with COPEAM partners that could support them. The Libyan television (LJB) has asked COPEAM its support in organising a training session on lighting;
- Records with satisfaction the proposal to intensify the relations with Fance Télévisions' Foundation, and France Télévisions' University, in the framework of the Priority Plan of Action for Integration of FTV, supposed to relay the training activities of COPEAM, and encourages all the members that could support this activity to commit themselves;
- Suggests the introduction of a distance learning activity (for example through a collaboration with well-experienced organisations in this field such as UNINETTUNO) specially concerning ASBU's Training Center of Damascus;
- Finally, wishes that a high-level study could be done on the multiple policies and training activities in the region, in order to establish a frame of common « good practices ».

Bucharest, 16th May 2008